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Concejo aprobó trato directo por retiro 
de la basura para “evitar crisis sanitaria” 
Con un requerimiento de investigación sumaria para determinar responsabilidades ante un eventual atraso, los 
ediles de San Antonio dieron el pase para continuar con el servicio hasta que se licite. 
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David Muñoz Castillo 
cronicaOlidersanantonio.cl 

mel argumento de 
evitar una crisis sa- 

nitaria”, el Concejo 
Municipal de San Antonio 
aprobó por ocho votos 
contra uno el trato directo 
para el retiro de la basura 
domiciliaria y aseo de ca- 
lles. El contrato por seis 
años con la empresa Tasui 
vence este 31 de octubre, y 
aún nose licita. 

Esto llevó a la adminis- 

tración comunal a optar 
por esta vía para darle con- 
tinuidad a una función 
privativa de las municipa- 
lidades, es decir, obligato- 
ria por ley. 

El contrato con Tasui 
tendrá una extensión de 
seis meses y un valor men- 
sual de 280 millones de pe- 
sos. La licitación anterior 

fijaba un monto de $200 
millones. 

La semana pasada, en 
una sesión ordinaria, se 

aprobó una modificación 
presupuestaria para finan- 
ciar el pago por los dos me- 
ses que quedan de 2024. Lo 
recaudado de distintas 
cuentas de la municipali- 
dad no alcanzaría faltando 

aproximadamente 90 mi- 
llones de pesos, de acuer- 
doa algunos concejales. 

Ayer, en una sesión ex- 
traordinaria, debido a la 
urgencia de llegar al trato 
con Tasui, que seguirá 
prestando el servicio, si 
bien se aprobó, se planteó 
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SEIS MESES DURARÁ ELTRATO DIRECTO HASTA QUE SE LICITE EL SERVICIO. 

una serie de cuestiona- 

mientos. 

EN CONTRA 
Maximiliano Miranda, 
quien fue el único que re- 

chazó la propuesta, cues- 
tionó que se llegara a un 
trato directo, ya que esta 
vía se justifica según Con- 

traloría “por algún impre- 
visto, aquí no es tal, esto se 
sabe desde 2023, estamos 

hablando de la ineficien- 

cia e ineficacia de esta ad- 
ministración”. 

El edil PC planteó in- 
coherencias entre los do- 
cumentos entregados para 

el análisis de los conceja- 

les. “Se dice que las bases 
fueron observadas y en 
otro que están en toma de 
razón. ¿Están en toma de 
razón o Contraloría las de- 
volvió con observacio- 
nes?”, preguntó. 

Miranda dijo que “más 
que una emergencia esto 
es una negligencia de la ac- 
tual alcaldía y de la unidad 

técnica”. 
Por eso conminó “al 

municipio a investigar las 
responsabilidades admi- 
nistrativas comprometi- 
das con este hecho. Con- 
traloría lo instruye, no es- 

tá condicionado a lo que 
estime la primera autori- 
dad comunal”. 

INVESTIGAR 

Valentina Riquelme insis- 

tió “en la urgencia” de la 

medida, ya que como esta- 
bleció “la urgencia no pue- 
de ser provocada por la ad- 
ministración misma. Tu- 
vieron bastante tiempo 
desde que salieron los dic- 
támenes de Contraloría 

(con las nuevas exigencias 
para las licitaciones), fue 
hace más de un año. Esto 
debía estar listo antes”. 

La concejala aportó que 

280 
millones mensuales co- 
brará la empresa por 
prestar el servicio de re- 
tiro de basura. 

en la sesión del martes de 

la comisión de Medio Am- 
biente, el director de Con- 
trol observó una negligen- 
cia por parte de la admi- 
nistración en la confec- 
ción y los tiempos para es- 
tecontrato”. 

Y señaló “quees impor- 
tante quese investigue por 
qué del atraso. No tene- 
mos los oficios de la inte- 
racción con la Contraloría. 
Esta concejala pidió los ofi- 
cios, porque con los oficios 
conoceremos las fechas de 

cuándo se enviaron las ba- 
ses a la Contraloría. Eso es 

sumamente importante. 

Porque si las bases se en- 
viaron hace dos, tres o cua- 
tro meses a Contraloría, 
tenemos un grave proble- 
ma, porque sabemos los 
tiempos que demora en 
responder”. 

Manuel Meza llamó a 

la alcaldesa a “instruir las 
investigaciones sumaria- 
les que correspondan”. 

Además dijo que “nos 
están forzando a tener re- 

suelto este tema, porque o 
sino senos vendrá un pro- 
blema sanitario. Eso es 
culpa de esta administra- 
ción, debieron velar para 
que esto no ocurriera en 
tiempo y forma”. 

Y justificó su voto seña- 
lando que “paraevitar una 
crisis sanitaria voy a apro- 
bar, pero alguien se debe 
hacer responsable en esta 
administración dela alcal- 

día ciudadana”, insistió. 
La concejala Paola 

Améstica aseveró que “si 
no aprobamos sería catas- 
trófico para San Antonio, 
tendríamos una emergen- 
cia sanitaria. Esto lo debe- 
mos aprobar con una soli- 
citud de sumario, para es- 
tablecer las responsabili- 
dades”. 

URGENCIA 

La directora jurídica de la 
Municipalidad de San An- 

tonio, Sheref Ibáñez, expli- 
có que “se requiere a esta 
modalidad detrato directo 
cuando ocurre una cir- 
cunstancia de urgencia, 
Se incorporaron varios dic- 
támenes y ocurre cuando 
hay procesos licitatorios 
que están aún en prepara- 
ción o por cualquier cir- 
cunstancias o motivos no 
se alcanza a tener el proce- 
so licitatorio afinado. La 
Contraloría ha reconocido 
que utilizar esta modali- 
dad es la necesaria para 
darle continuidad al servi- 
cio”. o 

  

 ALGARROBO TIENE LA MAYOR DEMANDA EN LA PROVINCIA. 

A un 45% llegan reservas hoteleras 
para fin de semana largo en la zona 
Deacuerdo aun sondeo rea- 
lizado de manera conjunta 
por la Cámara Regional del 
Comercio de Valparaíso 
(CRCP) y la Corporación Re- 
gional deTurismo, la ocupa- 
ción promedio para este fin 
desemanalargo alcanza un 
nivel de reservas del 60,8% 
entre los días 31 de octubre 
y2 de noviembre. 

En cuanto al porcentaje de 
reservas existentes por des- 
tino, encabeza el listado el 
sector Olmué-La Campana 
con un 77,8%; seguido de 

cerca por el Litoral Norte 
con un 73,2%; Valle del 

Aconcagua, con un 66%; 
Valparaíso- Viña del Mar- 

Concón con un 54,1%; y, fi- 
nalmente, el Litoral de los 

Poetas con un 45,5%. En el 
desglose por comunas, Ol- 
mué lidera con un 94,3% de 
reservas, seguido por Alga- 
rrobo, con un 76,4% y Con- 
cón, con un 62,6%. 
Marcela Pastenes, gerente 
general de la Cámara Regio- 
nal del Comercio de Valpa- 
raíso, señaló que “tenemos 
buenas expectativas para es- 

te fin de semana largo y es- 
peramos que este nivel de 
reservas vaya aumentando 

conforme nos acerquemos 
al 31 de octubre, y es que, 

durante el último tiempo, 
hemos visto cómo el turista 

ha cambiado su forma de 
viajar, tomando decisiones a 
última hora y con mucha 
menoranticipación”. 9
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